

Carta motivadora No. 6

# **Vocaciones lasallistas** *compasivas y empáticas*



## **Carta Motivadora No. 6**

### ***Vocaciones Lasallistas: compasivas y empáticas***

**“Estamos invitados a convocar y encontrarnos en un “nosotros” que sea más fuerte que la suma de pequeñas individualidades; recordemos que “el todo es más que la parte y también es más que la mera suma de ellas”. (FT: 78)**



Saludos cordiales de parte de la Gestión Distrital de Pastoral para la Comunidad Lasallista de Centroamérica-Panamá, nuestro aprecio para ustedes como personas y el trabajo que realizan.

Respetados lasallistas, en esta ocasión tenemos la intención de dejar en ustedes la inquietud de ser constructores de una sociedad verdaderamente humana, viviendo la axiología lasallista incluyente y que supera el género egoísta, que incluye derrotar muchas fobias en la relación con el ser humano, dentro de ella la “aporofobia”. Desarrollar esos valores vivenciados desde:

**la fraternidad en el servicio directo por los más necesitados,  
la justicia que nace del corazón para realzar la dignidad humana,  
coherente en el compromiso cotidiano de la equidad y  
la fe que nos invita a vivir con esperanza el día a día.**

Les pedimos que piensen en una sola palabra con la cual sienten que viven o tratan de vivir frecuentemente en su cotidianidad; repasen esa palabra en su mente que les hace sentir plenos, realizados y en paz (momento de silencio). Les invitamos a escribirla a este recuadro:



1. ¿Será que allí se esconde la motivación de su vida (su leitmotiv) para ser feliz?
2. ¿Estará allí la clave para que juntos construyamos una sociedad nueva?
3. ¿Se esconde allí el ritmo de la vida que nos conduce a transformarla en buena?
4. ¿Con qué sociedad sueñas o deseas vivir?

---

---

---

---

---

---

---



Desde allí, viviendo ese carácter axiológico como columna vertebral de nuestro proceder y la palabra que vivimos en el cotidiano, se nos presenta un horizonte universal que conlleva muchos retos para todos los lasallistas de nuestro Distrito (padres de familia, servicios generales, docentes, administrativos, alumnos, Hermanos y exalumnos). Ese horizonte en el que se nos da a todos los que vivimos este carisma y esta espiritualidad suscitada por el Santo Espíritu en san Juan Bautista de La Salle a:

- ser esperanza en medio de los acontecimientos de la vida humana,
- facilitar los medios para que cada uno haga brillar su estrella,
- denunciar en todos los medios las injusticias y los engaños de los politiqueros,
- ser garantes de la sonrisa en todos los rostros con quienes nos encontremos,
- escribir canciones que anuncien que merece la pena vivir desde la actitud de misericordia,
- ser Evangelio vivo hoy que motive a no cansarnos de vivir.
- vivir en solidaridad con todos los seres humanos, en especial los vulnerables,

- \_\_\_\_\_
- \_\_\_\_\_

Nos tomamos el atrevimiento de contar un poco de nuestras vidas, que nos condujo a saber que estar en La Salle es formarse para servir y convivir hermanados. Las vocaciones lasallistas entrelazadas en ASOCIACIÓN para el fin mismo que propone Jesús en los Evangelios: la construcción del “Reino de Dios”, que en nuestro contexto latinoamericano tiene el horizonte evangelizador de la “Civilización del Amor”. En la que queremos hacer vida lo que reza la Circular 475 (p. 70).

“Dios nos llama a todos a vivir nuestra vocación personal, sea cual sea nuestro estilo de vida, nuestra edad o nuestra misión particular”.



## Vocación desde jóvenes lasalianos:

Prof. Hugo Vásquez Natareno (26 años):



Actualmente trabajo en la Gestión de Pastoral del Distrito de Centroamérica-Panamá. Durante mi itinerario lasallista he caminado por varios trayectos que han formado mi identidad y mi sentido de pertenencia y asociación al Instituto de Los Hermanos de las Escuelas Cristianas y a la Iglesia.

Mi vida como estudiante inició en el dos mil uno. Ingresé a primer año de primaria. En ese momento La Salle para mí fue solo una «institución», al pasar de los años comencé a tener una identidad cada vez mayor. En el dos mil ocho, en mi salón de segundo grado de secundaria recibimos la visita de unos jóvenes y un Hermano con la intención de invitar al Grupo Juvenil Misionero. A partir de ahí, cambiaría no solo mi comprensión sobre La Salle y su

carisma, sino sobre la misma Iglesia y juventud. Como estudiante formé parte del grupo seis años, haciéndome parte de los eventos de fin de año llamados «Misiones Nacionales».

Luego de unos años empecé a considerar la vocación religiosa, pues había asumido de tal forma el carisma y la experiencia de pertenencia que me pregunté sobre su futuro en el Instituto desde las diversas formas que Dios llama a las vocaciones lasallistas. Me gradué de maestro en el dos mil doce y comprendí que había una tarea ardua por realizar.

A partir del dos mil trece, por una serie de sombras en mi vida no me sentía preparado para asumir compromisos en la vida consagrada; tampoco había espacios claros e institucionalizados para los antiguos estudiantes, fue así que con algunos amigos iniciamos el proyecto de «La Misión Navideña», un apostolado de navidad y comenzamos con otros proyectos con espiritualidad Lasallista.

Entré en un proceso de evolución que me fue llevando a asumir compromisos y responsabilidades surgidas del conocimiento y comprensión que tenía de La Salle y el educador. Todo esto me permitió comprender mejor mi rol como católico, laico y miembro de la Iglesia.



En el dos mil diecisiete, a finales de julio, recibí la propuesta de trabajo en la Gestión de Pastoral, a partir del cual desarrollé un proceso de actualización y conocimiento sobre el Distrito y el proceso pastoral que vivía. Esta experiencia me involucraba a un entorno que no había considerado antes; un entorno laboral que me unía a La Salle de una manera distinta, una posibilidad para experimentar una forma de asociación; un trabajo arduo junto a los Hermanos, una Misión COMPARTIDA.

Actualmente colaboro en el seguimiento a los grupos de pastoral distrital (infantiles, juveniles, antiguos alumnos) las obras educativas y distintos proyectos que lleva a cabo esta Gestión. Me entusiasma el desarrollo del proyecto de Jóvenes Lasalianos y la implementación, junto a otros jóvenes, en nuestro Distrito.

En este momento de mi vida he ido experimentando la oportunidad de ser un actor de la historia lasallista y no reduciéndola a ser espectador. Creo contundentemente que la Misión que se me ha encomendado desde mi vocación de laico asociado es la educación de los pobres y más desprotegidos. Me siento parte y apropiado del carisma.

## Vocación desde la familia:

María José de la Roca G. (30 años)



**"La familia es la fuente de toda fraternidad, así como el fundamento y el camino primordial para la paz, pues, por vocación, debería contagiar al mundo con su amor".**

**Papa Francisco**



Desde mi proyecto de vida que incluye muchas dimensiones, me siento agradecida por tener la oportunidad de formar una familia que son la muestra de amor de Dios en mi vida, son un regalo que me llena de sentido para ser feliz. Es una hermosa aventura que

empezó hace aproximadamente diez años y Dios, en su infinita bondad, nos acompaña para que podamos compartir todos los momentos posibles, para que sea un espacio de crecimiento en el amor y con el sueño que nuestras hijas sean mujeres de Dios y de bien, con valores, capaces de ver más allá de ellas mismas; para descubrir su vocación y comprometerse con un mundo mejor desde sus dones.

Mi familia es una fuente de fraternidad y procuramos que sea el amor lo más importante, nos une la oración, nuestra convivencia diaria, las alegrías, los logros, la recreación, los ajetreos, los tiempos de comida, las dificultades, en otras palabras, la vida misma.

Me siento en camino de seguir viviendo mi vocación que ha sido formar una familia y, como profesional, en el trabajo como educadora lasallista que realizo como asistente desde la Gestión Distrital de Pastoral que me permite compartir con Hermanos y Seglares la Misión para educar cristianamente a niños y jóvenes. Me identifico con el carisma lasallista desde mi vocación y la experiencia que vivo en este trabajo, que aporta a mi vida familiar y viceversa. En la actualidad me sigo preparando profesionalmente y me llena de ilusión seguir creciendo como persona para servir mejor en la Misión Lasallista.

Dios nos llama a todos a vivir con plenitud nuestra vocación y sentirnos que, a pesar de las dificultades, Él nos acompaña a cada uno en el camino elegido con libertad.



## Vocación Consagrada:

Hno. Cristian Romero Pichardo  
(43 años):



Mis 17 años fue un momento crucial para tomar una determinación de mi existencia, basada en el hecho de pensar en “el para qué de mi vida y el cómo lo haría”; descubrí que, fuera la que fuera, debería tomarla con todos los riesgos que sabía que vendrían en esa decisión, porque analicé las diversas alternativas y todas conllevaban sus riesgos.

En la obra lasallista que estudiaba (Politécnico La Salle) pude observar el “servicio directo a los pobres” que realizaban los Hermanos y profesores, yo uno de ellos, y cómo disfrutaban esa acción. Si bien, es una obra de formación técnica que brinda las herramientas para que las oportunidades sean diferentes en la vida de sus estudiantes, con sus actitudes enseñaban y testimoniaban cómo debíamos

comprometernos al servicio de los demás desde la proyección social, reconocer que estábamos estudiando para apoyarnos unos a otros, vivir cómo en la sociedad como Hermanos.

En la universidad, estudiaba el propedéutico para la carrera de arquitectura que me apasionaba, unido al ser buen deportista y mantener la beca universitaria; me sostenía en el dilema de lo que debía hacer con mi vida; sin embargo, algo no me hacía sentir pleno, por lo que llevé el acompañamiento y descubrí que el servicio a los demás, sobre todo al pobre, que realizábamos en La Salle escondía mi realización personal y el sentirme feliz; reorienté mi vida desde el Evangelio que me exigía darme a los demás para luchar por un mundo mejor desde ese carisma y vocación lasallista.

Hoy, veinticinco años después de haber iniciado mi entrega a Dios como Hermano de La Salle, siento que esa chispa está viva en el aquí y ahora; desde ese acompañar vidas y motivarles a vivir su vida con sentido y como una sola familia humana. Tratar de apasionar a todo al que me acerco para servir a la humanidad y construir “con los pequeños gestos, como pequeñas personas y en lugares pequeños”, cómo diría Eduardo Galeano, una sociedad más humana y digna para todos. Motivar a los jóvenes a proponer rutas que nos conduzcan a ser mejores humanos, siendo verdaderos hermanas y hermanos.



1. ¿Qué diferencias ve usted en estas vocaciones?
2. ¿Alguna es mejor que la otra? Escriba el porqué de su respuesta
3. ¿Se comprende la “asociación” en el carisma lasallista?

---

---

---

---

---

1. En su realidad ¿Cómo se invita y apoya a los lasallistas en su camino de pertenencia?
2. En su propio itinerario ¿Qué invitaciones a la Misión y a la Asociación ha recibido?
3. En su obra educativa y usted ¿Qué papel juega el servicio educativo de los pobres?

---

---

---

---

---



---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

**A través de la Familia Lasallista, muchos jóvenes y adultos llegan a descubrir su vocación en respuesta al plan de salvación de Dios; es así que, San Juan Bautista de La Salle, aún nos invita a dar gracias a Dios todos los días por este don ( Circular 475 p. 70).**



Lasallistas, les invitamos a ver la unicidad de todo cuanto existe; toda la naturaleza se abraza en la creación completa y en la infinitud del interior de la persona, como lo dice Ernesto Cardenal en su escrito Cántico Espiritual; continúa: *“El viento que me acaricia y el que sol que me besa, y el aire que respiro y el pez que nada en el agua, y la estrella lejana y yo que la miro: todos estamos en contacto... Participamos de este universo en un mismo ritmo: el ritmo de la gravitación universal... Y todas las cosas nos hablan de Dios” (p. 17).*

En fin, fuimos hechos por el apasionado amor creador de Dios que palpita en el núcleo de nuestro ser; esto comprobado y demostrado por la ciencia, desde la teoría de Isaac Newton con la ley de la Gravitación Universal e incluso en nuestros días por científicos que se denominan ateos, como Stephen Hawking, que expresan que el universo es animado por sola Una Energía en la que todos estamos interconectados,

desde las cargas subatómicas hasta los grandes cuerpos celestes (la Teoría del Todo).

También podríamos hacer el paralelismo con la descripción hecha por Pablo de Tarso en carta a los Corintios (1 Cor 12,12-27), “Porque, así como el cuerpo es uno, y tiene muchos miembros, pero todos los miembros del cuerpo, aunque son muchos, constituyen un solo cuerpo... que los miembros tengan el mismo cuidado unos por otros. Y si un miembro sufre, todos los miembros sufren con él; y si un miembro es honrado, todos los miembros se regocijan con él”. Allí tiene sentido nuestro lema lasallista “Indivisa Manent”, permanecer unidos, mantenernos indivisibles.





1. ¿Usted qué está haciendo para ser protagonista de la historia y no solo espectador?

2. En este carisma lasallista que nos invita a ser revolucionarios de la educación para una sociedad más humana, justa y digna ¿Qué papel está jugando usted?



---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

---



Les invitamos a considerar llevar un acompañamiento en el que indentifiquen el “para qué” de sus vidas y cómo lo vivirán. Descubran su vocación; vívanla al máximo.

Les dejamos un abrazo sincero, nuestra oración por ustedes y nuestra presencia fraterna, aunque lejana, es cercana espiritualmente.

***INDIVISA MANENT***

**Gestión Distrital de Pastoral  
Distrito de Centroamérica-Panamá**



**LASALLISTA:**  
Tú eres parte  
del milagro

Nuestra visión.  
Nuestra pasión.  
Nuestro futuro.